
BAB IV 

HASIL PENELITIAN 

 

4.1 Gambaran Lokus Penelitian 

4.1.1 Profil MetroTv 

Stasiun televisi swasta pertama yang mengudara pada era 

Reformasi adalah PT Media televisi Indonesia dengan call-sign 

MetroTv. Stasiun televisi swasta teranyar milik Surya Paloh tersebut 

mengudara pertama kali 25 November 2000 dalam bentuk siaran 

percobaan dan diresmikan oleh presiden Abdurrahman Wahid (Gus 

Dur) pada 18 November 2000. Saat tahap uji coba siaran pada 25 

November 2000, metroTv mengudara dalam durasi 12 jam sehari di 

tujuh kota. Pada awalnya didirikan sebagai perusahaan patungan 

antara Media Group dan Bimantara Citra, sejak Oktober 2003 

MetroTV seluruhnya dimiliki oleh Media Group yang juga memiliki 

harian Media Indonesia dan Lampung Post. 

Sebagai pelopor televisi berita, sejak masa awal 

kelahirannya meraih beberapa kali momentum penting sebagai 

penyaji media event bersekala nasional dan internasional. 

Momentum pertama diraih pada saat terjadinya terorisme massal di 

Amerika Serikat pada 11 September 2001 yang lebih dikenal sebagai 

pristiwa 9/11. MetroTv dengan news presenter Sandrina Malakino, 

merelai siaran Breaking News CNN dan secara terus menerus (run 

through) melaporkan pristiwa tersebut hingga keesokan harinya. 

PT Media Televisi Indonesia mendapat izin siaran No. 

800/MP/PM/1999 pada 25 Oktober 1999, setelah memenangkan 

seleksi pendirian televisi yang diumumkan Departemen Penerangan 

di tanggal 12 Oktober 1999 bersama 4 perusahaan televisi baru 

lainnya (DVN TV, PRTV, Trans TV dan GIB). Saat itu, namanya 

sempat disebutkan di berbagai media massa sebagai MTI TV (Media 

Televisi Indonesia) dengan cakupan siar terbatas di Jakarta. 



MetroTV awalnya dirintis oleh dua orang: Surya Paloh, pemilik 

Media Indonesia Group (kelompok usaha yang juga memiliki surat 

kabar Media Indonesia), dan Sumita Tobing (seorang eksekutif 

pertelevisian yang pernah bekerja di TVRI dan SCTV). Sumita-lah 

yang mendapatkan izin bagi mendirikan MetroTV, namun kemudian 

ia mengundurkan diri karena adanya niat Paloh untuk melakukan 

kerjasama dengan Bimantara Citra yang merupakan perusahaan 

Cendana. 

Walaupun demikian, rencana Surya Paloh untuk mendirikan 

televisi berita tetap berlanjut, dan setelah direncanakan pada April, 

Juni dan Desember 2000, MetroTV memulai uji coba siarannya pada 

25 Oktober 2000 dengan merelai acara-acara dari CNN 

International. Pada tanggal 18 November 2000, MetroTV 

menyiarkan acara perkenalannya, Preview Night, yang 

menampilkan cuplikan-cuplikan acara yang akan ditayangkan 

nantinya, disertai penandatanganan prasasti peresmian oleh Presiden 

Abdurrahman Wahid. Acara tersebut, termasuk siaran pra-

perdananya yang dilakukan dalam waktu 7 hari selanjutnya, 

berlangsung selama 4 jam. Minggu berikutnya, pada 25 November 

2000 MetroTV memulai siaran nasionalnya, mulanya di 7 kota di 

seluruh Indonesia selama 20 jam sehari. Tanggal tersebut kemudian 

ditetapkan sebagai HUT MetroTV hingga kini. 

Entitas MetroTv sebagai perusahaan media televisi relatif 

stabil, baik aspek manajemen maupun kepemilikan. Sejak awal 

berdiri, MetroTv selalu lekkat dengan Surya paloh. Ideologi 

pemberitaan MetroTv identik dengan ideologi yang dianut Surya 

Paloh. Selain sebagai pendiri dan pemilik, Surya Paloh adalah 

direktur utama atau chief executive officer (CEO) hingga 2006, 

sebelum posisinya diberikan kepada Wisnu Hadi. 

Pada awal bersiaran, MetroTV mengudara selama 12 jam, 

yang kemudian pada tanggal 1 April 2001, diperpanjang menjadi 24 



jam, menjadikannya televisi berita pertama di Indonesia, sekaligus 

yang pertama bersiaran 24 jam. Kala itu persentase pembagian 

programnya meliputi 70% berita dan 30% informasi lainnya, yang 

diproduksi sekitar 220 orang (180 reporter dan 40 kameramen). 

Seiring perkembangan dan kebutuhan, MetroTV mempekerjakan 

lebih dari 900 orang, sebagian besar di ruang berita dan daerah 

produksi. Pada tahun 2001, MetroTV ikut berpartisipasi dalam siaran 

langsung dari BBC World (sekarang BBC News) bertajuk "What 

The World Thinks About America" yang turut disiarkan puluhan 

stasiun televisi di seluruh dunia. 

Seiring waktu, kepemilikan di Bimantara berubah dari 

sebelumnya dikuasai Bambang Tri menjadi oleh Hary 

Tanoesoedibjo. Pada Juni 2003, Bimantara kemudian memutuskan 

untuk menjual 25% sahamnya di MetroTV kepada PT Centralindo 

Pancasakti Cellular. Selain menjual sahamnya, piutang Rp 80 miliar 

Bimantara juga dijual ke MetroTV. Penjualan ini didasarkan oleh 

MetroTV yang tidak mendapatkan keuntungan dan terus merugi. 

Walaupun memang tidak ada catatan bahwa Surya Paloh memiliki 

saham di Centralindo, namun dalam konferensi pers, Paloh 

menyatakan ia berada di belakang PT Centralindo, sehingga 

kemungkinan ada semacam kesepakatan antara Surya Paloh dan 

Centralindo (atau pemegang saham lama). Penjualan itu 

menyebabkan 100% saham MetroTV dipegang oleh Surya Paloh 

sampai sekarang. Pasca akuisisi itu, ditargetkan MetroTV mendapat 

titik impas-nya pada 2010. 

 

 

 

 

 

 



1. Logo 

 

Gambar 4.1 Logo pertama MetroTv 

 

Di tahun 2004, MetroTV melakukan perjanjian pertukaran 

berita dengan beberapa TV asing seperti Channel News Asia, 

Channel 7 Australia, Al Jazeera Qatar, Voice of America (VOA), 

China Central Television Asia (CCTV), dan ABS-CBN Filipina. 

Dengan adanya kerjasama ini, diharapkan MetroTV bisa 

mendapatkan berita yang cepat dan akurat dari Asia, dan di sisi lain, 

TV asing bisa mendapatkan berita secara cepat dari Indonesia 

dengan merelai siaran MetroTV setiap saat. Pada masa itu pula, porsi 

pemrograman berubah menjadi berita 60:40 hiburan di hari kerja 

(sebaliknya; hiburan 60:40 berita di akhir pekan). Pada tahun ini, 

MetroTV diperkirakan sudah dapat dinikmati di 16 kota di 

Indonesia. 

Pada bulan Agustus 2019, TVRI bersama dua televisi swasta 

nasional (MetroTV dan Trans7) dan Kemenkominfo secara resmi 

meluncurkan siaran televisi digital untuk wilayah-wilayah 

perbatasan Indonesia di Kabupaten Nunukan, Kalimantan Utara. 

Dengan tujuan agar masyarakat di seluruh wilayah Indonesia bisa 

menyaksikan acara terbaik dan berkualitas yang ditayangkan 

seluruh TV nasional dan lokal dengan gambar dan suara yang lebih 

tajam, bersih, dan jernih serta teknologi yang lebih canggih dari 

televisi analog, tanpa membutuhkan biaya seperti televisi 

berlangganan. Yang paling utama dan terpenting masyarakat sudah 

siap untuk melakukan migrasi (peralihan) TV analog ke digital 



dalam rangka menghadapi ASO (Analog Switch Off) yang 

diberlakukan pemerintah Republik Indonesia. 

Pada tanggal 20 Mei 2010 (dalam acara "Bangkit Bersatu"), 

MetroTV memperkenalkan logo barunya, yang tetap menggunakan 

lambang burung elang dan warna dasar biru dan kuning, tetapi 

dengan jenis huruf Quick Express yang memberikan kesan modern, 

segar dan futuristik dibanding logo lama yang kapital seluruhnya. 

Font tersebut juga memiliki citra dinamis, cepat, kredibel dan akurat. 

Sedangkan untuk kepala elang didesain agar lebih muda, dinamis 

dan hidup. Penempatan logo pun juga diubah dari posisi semula di 

pojok kanan atas menjadi di pojok kanan bawah, penempatan ini pun 

berbeda dari kebanyakan stasiun/jaringan televisi yang ada di 

Indonesia yang letaknya masih di pojok kanan/kiri atas. Hal ini 

dilakukan demi memanjakan mata pemirsa MetroTV, dimana 

penempatan logo sebelumnya dapat dirasa "mengganggu". 

 

Gambar 4.2 Logo sekarang MetroTv 

 

Adapun logo tersebut merupakan hasil rancangan agensi 

penjenamaan DM IDHolland dan Link and Beyond dan didesain 

selama 4 bulan. Dengan perubahan logo ini, diharapkan MetroTV 

dapat membangun citra baru yang membantu memajukan kehidupan 

bangsa lewat tayangannya yang bermutu dan mencerdaskan, demi 

meningkatkan martabat bangsa Indonesia. Perubahan logo tersebut 



merupakan hasil analisis akan kondisi perusahaan selama ini, yang 

dirasa butuh penyegaran setelah 10 tahun beroperasi dan mulai 

mendapat pesaing baru (terutama dari tvOne). MetroTV selama ini 

dirasa memiliki citra yang kaku dan kurang dilirik pemirsa muda. 

Logo lama juga dianggap terlalu umum dan kurang mencerminkan 

kepribadian yang ingin ditampilkan, karena didesain dengan 

sederhana (seperti kepala elang yang diambil dari clip art). Selain 

perubahan logo, juga dilakukan perubahan grafis (dari warna gelap 

menjadi warna- warna muda), identitas korporat (seperti seragam) 

dan slogan baru, Knowledge to Elevate sebagai tekad baru MetroTV 

untuk mencerdaskan bangsa lewat program-programnya. 

Komposisi dari logo MetroTV merupakan kombinasi dari 

tipografi dan gambar, di mana tipografi ada dalam bentuk huruf M-

E-T-R-T-V dan visual lingkaran elips emas bergambar burung elang 

yang menggantikan huruf O. Khusus logo lingkaran dan kepala 

elang juga digunakan sebagai ikon MetroTV. Makna dari 

komponen-komponen logo tersebut, yaitu: 

a) Bidang elips emas: Sebagai latar dasar kepala burung elang dan merupakan 

proses metamorfosis atas beberapa bentuk. 

b) Bola dunia: Simbol cakupan global dari informasi dan komunikasi, serta 

seluruh kiprah operasional institusi MetroTV. 

c) Telur emas: Simbol bold yang tampil penuh kewajaran. Telur juga 

merupakan simbol kesempurnaan dan merupakan citra suatu bentuk institusi 

yang memiliki struktur kokoh, akurat, dan artistik, sedangkan tampilan emas 

adalah sebagai simbol puncak prestasi dan kualitas. 

d) Elips: Simbol citraan lingkar planet, tampil miring ke kanan sebagai kesan 

bergerak dan dinamis. Lingkar planet juga termasuk cakrawala angkasa dan 

satelit yang mengorbitnya, menandakan sesuatu yang erat berkaitan dengan 

dunia elektronik dan penyiaran. 

e) Elang: Simbol kewibawaan, kemandirian, keleluasaan, penjelajahan dan 

wawasan, atau kejelian, awas, tajam, tangkas namun penuh keanggunan 



dalam gerak hidupnya. Elang yang ditampilkan merupakan elang laut 

sebagai simbol Indonesia yang merupakan negara maritim, dan dibuat 

mengadah ke atas keluar dari lingkaran elips sebagai pertanda MetroTV siap 

mencerdaskan bangsa dan memperkaya wawasan. 

f) Warna: Biru tua menjadi simbol terpercaya, sedangkan kuning emas 

menyimbolkan fajar yang menerangi dan menyongsong hari esok yang lebih 

baik. 

Sejak 17 Oktober 2016, logo tersebut kini ditempatkan di 

sebelah newsticker di pojok kanan paling bawah. Pada tahun 2019, 

warna pada logo on air MetroTV berubah dari biru dengan latar 

belakang putih menjadi putih dengan latar belakang biru untuk 

siaran Prime Time setiap hari dari pukul 16.00-21.00 WIB. Dan 

sejak 25 November 2020, bertepatan dengan hari jadinya yang ke-

20, MetroTV kembali memperbarui logo on air-nya di pojok kanan 

bawah dengan menyisakan lambang elang yang sudah digunakan 

dari tahun 2010, tetapi dengan menambahkan tulisan "METROTV" 

dibawahnya pada saat itu. Tahun berikutnya, kata "METROTV" 

dihilangkan, menyisakan ikon elang saja sampai saat ini. 

 

2. Perkembangan Slogan 

1. Slogan Utama 

a. Identitas Bagi Pribadi Yang Berhasil (2000-2007) 

b. Leading The Change (2007-2008) 

c. Be Smart Be Informed (2008-2010) 

d. Knowledge To Elevate (2010-Sekarang) 

2. Slogan Spesial HUT 

a.) News Media Telecast (1 Tahun MetroTv) 

b.) All For The Best (2 Tahun MetroTv) 

c.) Triple Star, Tripel Exprecience (3 Tahun MetroTv) 

d.) Excellent Four (4 Tahun MetroTv) 

e.) Moment Of Hope (5 Tahun MetroTv) 



f.) Pround Of Dedication (6 Tahun MetroTv) 

g.) Leading The Change (7 Tahun MetroTv) 

h.) Pround Of our Nation ( 8 Tahan MetroTv) 

i.) Cinta Negriku (9 Tahun MetroTv) 

j.) Ten Years for the Nation (10 Tahun MetroTV) 

k.) Menuju Indonesia Gemilang (11 Tahun MetroTV) 

l.) Bersama Menginspirasi Bangsa (12 Tahun MetroTV) 

m.)  Tetap Terbaik (13 Tahun MetroTV) 

n.) Semakin Terpercaya (14 Tahun MetroTV) 

o.) Membangun Bangsa Berdaya (15 Tahun MetroTV) 

p.) Menggerakan Harapan Bangsa (16 Tahun MetroTV) 

q.) Adiwarna Bangsa (17 Tahun MetroTV) 

r.) Melangkah Bersama Untuk Indonesia (18 Tahun 

MetroTV) 

s.) Menebar Inspirasi (19 Tahun MetroTV) 

t.) Terima Kasih Indonesia (20 Tahun MetroTV) 

u.) Kebersamaan Memberi Arti (21 Tahun MetroTV) 

v.) Bangkit Bergerak Bersama (22 Tahun MetroTV) 

w.) Merayakan Kebersamaan (23 Tahun MetroTV) 

 

3. Jaringan Siaran 

1. Terestrial  

Hingga tahun 2020, MetroTV didukung oleh 54 stasiun pemancar, 

seluruhnya dimiliki oleh MetroTV. Berikut ini adalah stasiun afiliasi 

dan pemancar MetroTV (sejak berlakunya UU Penyiaran, stasiun TV 

harus membangun stasiun TV afiliasi di daerah-daerah/bersiaran 

secara berjaringan dengan stasiun lokal). Data dikutip dari data Izin 

Penyelenggaraan Penyiaran Kominfo. 

 

 

 



2. Satelit 

Satelit-satelit yang digunakan oleh MetroTv 

a) Telkom 4 (FTA) 

b) AsiaSat 9 (kugosky) 

c) Ses 7 (MNC Vision) 

d) Ses 9 (Nex Parabola) 

e) Measat 3b (Trans Vision) 

f) ABS 2a (SMV Freesat Tv) 

4. Manajement 

1. Daftar direksi utama 

a) Surya Paloh (1999-2006) 

b) Wisnu Hadi (2006-2011) 

c) Adrianto Machribe (2011-2017) 

d) Suryo Pratomo (2017-2019) 

e) Don Basco Selamun (2019-sekarang) 

2. Direksi saat ini 

Struktur dewan direksi MetroTv saat ini adalah sebagai berikut: 

a) Don Basco Selamun (Direktur Utama) 

b) Mohammad  Mirdal Akib (Direktur Pelaksana) 

c) Arif Suditomo (Direktur Pemberitaan) 

d) Agus Mulyadi (Direktur Program dan Pengembangan 

e) Meniek Andini (Direktur Penjualan dan Pemasaran 

f) Arif Nugroho (Direktur Keuangan, Hubungan Masyarakat dan 

Dukungan teknis) 

g) Budi Yanto (Pimpinan Redaksi) 

 

 

 

 

 

 

 

 



4.2 Hasil Penelitian  

MetroTV menjadi pelopor televisi berita di Indonesia, karena MetroTV 

adalah stasiun televisi berita pertama yang khusus menayangkan program 

berita. Sebagai stasiun TV khusus berita, maka mayoritas program acaranya 

adalah program pemberitaan, sehingga program di luar berita jumlahya sangat 

sedikit. Salah satu program berita yang sering ditayangkan di MetroTV adalah 

program Breaking News. Breaking News adalah program berita bersifat 

mendadak, tidak dibatasi durasi, dan merupakan program berita (news) yang 

dapat menghentikan (breaking) program lainnya. Di luar adanya program 

Breaking News, MetroTV melakukan siaran berdasarkan jadwal rutin atau 

normal. Berikut jadwal program acara MetroTV rutin sebelum adanya 

Breaking News pada tanggal 19 Oktober 2023: 

 

Tabel 4.1 

Acara Rutin MetroTv 

Jam Acara 

00: 05 WIB Editorial Malam MGM 

00:30 WIB Prime Time News 

06:05 WIB Metro Sport 

06:30 WIB Editorial Malam 

Indonesia 

07:00 WIB Sesuai Program 

MetroTv 

07:30 WIB Go Healthy 

08:05 WIB Metro Xinwen 

08:30 WIB Selamat Pagi Indonesia 

10:30 WIB Go Healthy 

11:05 WIB Metro Siang 

13:05 WIB Q & A 

14:05 WIB News Line 

15:05 WIB Zona Bisnis 



15:30 WIB Follow up 

16:05 WIB Metro Hari Ini 

17:30 WIB Prime Time Nws 

20:05 WIB Top News 

21:05 WIB Editorial Malam 

21:30 WIB Economik Challengs 

22:30 WIB Top News 

23:30 WIB Follow-Up 

 

Pada jadwal diatas bisa berubah-ubah sesuai jadwal program yang akan 

ditayangkan oleh MetroTv. Program diatas diambil sesuai acara pada hari rabu, 

18 Oktober 2023. Tetapi pada hari tersebut ada kejadian Breaking News 

sehingga ada acara yang jam siarannya ditabrak oleh penayangan Breaking 

news. Peristiwa pendaftaran capres-cawapres ke KPU berikut seluruh rangkaian 

peristiwanya, dikemas melalui program breaking news karena pendaftaran 

capres-cawapres ini merupakan pristiwa penting yang terjadi 5 tahun sekali utuk 

mengetahui peminpin indonesia selanjutnya. 

 

4.2.1 Liputan Pemberitaan Pasangan Anies-Muhaimin Dalam Pendaftaran 

Capres-Cawapres 2024 Ke KPU 

Program breaking news MetroTV pada tanggal 19 Oktober 2023 dimulai 

sejak pukul 04:30 WIB diawali oleh laporan tim liputan MetroTv. Rona Marina 

melaporkan dari kediaman Muhaimin Iskandar yang sedang melakukan solat 

subuh bersama dengan keluarga dan jajaran anggota PKB, lalu akan 

dilangsungkan acara sungkeman kepada orangtua Gus Imin dan sehingga akan 

diadakan acara arak-arakan sampai kediaman Anies Baswedan di kawasan 

LebakBulus, Jakarta Selatan.  

 



 

Gambar 4.3 Laporan dari kediaman pasangan Anies-

Muhaimin 

 

 

Gambar 4.4 Situasi kediaman Gus Muhaimin 

 

 

Gambar 4.5 Situasi kediaman Anies Baswedan 



1. Sintakis 

Pada pemberitaan yang berjudul Breaking News Pendaftaran Anies 

Baswedan-Muhaimin Iskandar  ke KPU. MetroTv menayangkan adanya 

proses pendaftaran capres-cawapres ke KPU. Reporter Rina Marona dan 

Andreomeda Arizal yang melaporkan dari kediaman Anies-Muhaimin 

sebelum keberangkatan ke KPU yaitu melakukan sholat subuh berjaah di 

kediaman Anies-Muhaimin dan meminta restu kedua orang tua. Kutipan 

sumber yang dijadikan dasar berita dari siaran Youtube MetroTv, berita 

yang ditulis berdasarkan informasi yang didapat dari siaran Breaking News 

MetroTv.  

2. Skrip 

Berita yang disajikan mengenai pendaftaran capres-cawapres pasangan 

Anies-Muhaimin ketika melakukan sholat subuh dan meminta do’a restu 

orang tua. Pemberitaan pasangan Anies-Muhaimin yang mendaftarkan 

menjadi capres-cawapres pada pemilu 2024 di KPU. Pasangan Anies-

Muhaimin mendaftarkan diri ke KPU pada hari Kamis, 19 Oktober 2023. 

Karena ketua partai NasDem telah mendeklarasikan pasangan Anies-

Muhaimin untuk mendafarkan ke KPU. Pemberitaan diawali dari 

kediaman masing masing antara Anies-Muhaimin. Pada berita dijelaskan 

bahwa pasangan Anies-Muhaimin telah mendaftarkan diri ke KPU untuk 

mencalonkan capres-cawapres pada pemilu 2024. 

3. Tematik 

Secara tematik, pada media MetroTv memberitakan saat awal 

keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin dari kediaman Muhaimin yang 

sedang melakukan sholat subuh dan meminta do’a kepada orang tua. 

Begitu pula dengan Anies Baswedan juga melakukan sholat subuh 

berjamaah dan meminta restu kedua orang tua 

 

 



4. Retoris  

Pada bagian struktur retoris media MetroTv menyiarkan tayangan yang 

mudah dipahami. Berita yang disampaikan bertujuan untuk 

menyampaikan informasi bahwa hari tersebut pasangan Anies-muhaimin 

melakukan pendaftaran capres-cawapres ke KPU. 

Reporter Andreomeda Arizal melaporkan suasana dini hari pagi di 

kediaman Anies Baswedan dengan rangkaian acara meminta restu ibunda Anies 

Baswedan dan melaksanakan do’a bersama yang dipimpin langsung oleh ibunda 

Anies Baswedan. Selanjutnya tim liputan MetroTV ikut masuk ke dalam mobil 

yang ditumpangi Anies-Muhaiminan menuju ke kantor PKS di Pasar Minggu. 

Selama di dalam mobil, reporter Andreomeda Arizal melakukan wawancara 

eksklusif dengan Anies-Muhaimin secara bergantian, reporter pun menanyakan 

persiapan pasangan Anies-Muhaimin pada keberangkatan menuju KPU. “ya 

tentu saya sangat berterimakasih, bersyukur dan apresiasi yang setinggi 

tingginya untuk relawan, para kader yang memang selama ini ketika saya ke 

daerah begitu antusias dan hari ini sebagian warga jakarta dan kader masyarakat 

juga mengantarkan kami untuk mendaftarkan ini artinya memberikan dorongan 

agar seluruh masyarakat bangsa indonesia juga memberikan dukungan yang 

sama sekaligus kita berharap semua teman-teman yang akan ikut ke KPU mari 

kita banyak berdo’a, baca sholawat dan juga ketertiban semuanya untuk 

indonesia menjadi lebih baik” ucap Muhaimin ketika diwawancarai oleh tim 

MetroTv. 

 

 



 

Gambar 4.6 Laporan keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin ke PKS 

 

 

Gambar 4.7 Wawancara pasangan Anies-Muhaimin 

 

 

Gambar 4.8 Situasi kantor PKS 



1. Sintaksis  

Pada pemberitaan yang berjudul pendaftaran ke KPU capres-cawapres 

2024 Anies Baswedan-Muhaimin Iskandar. Andreomeda Arizal yang 

melaporkan keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin menuju kantor 

PKS. Kutipan sumber yang dijadikan dasar berita dari siaran Youtube 

MetroTv, berita yang ditulis berdasarkan informasi yang didapat dari siaran 

Breaking News MetroTv. Sebuah informasi bahwa pasangan Anies-

Muhaimin sedang menuju ke kantor PKS. 

2. Skrip 

Berita yang disajikan ketika keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin ke 

kantor PKS. Pasangan Anies-Muhaimin menuju ke kantor PKS pada pagi 

hari jam 06:00 agar lebih cepat sampai ke KPU, yang dimana partai PKS 

itu adalah salah satu partai pengusung pasangan Anies-Muhaimin. Pada 

pidato yang disampaikan di kantor PKS bahwa Anies Baswedan meminta 

doa dan dukungannya kepada seluruh kader PKS.  

3. Tematik 

Secara tematik, pada media MetroTV menyiarkan ketika pasangan Anies-

Muhaimin melakukan do’a bersama dan Anies Baswedan melakukan 

pidato dihadapan pendukung dan kader PKS. 

4. Retoris  

Pada bagian struktur retoris media MetroTv menyiarkan tayangan yang 

mudah dipahami. Berita yang disampaikan bertujuan untuk menyampaikan 

informasi bahwa sebelum ke KPU itu maka pasangan Anies-Muhaimin 

melakukan do’a bersama dan meminta dukungan dari kader PKS.   

 

 

 

 



Ketia di kantor PKS pasangan Anies-Muhaimin melakukan do’a bersama 

dan meminta dukukan dari masyarakat dan kader-kader partai politik PKS. Ketika 

di PKS pasangan Anies-Muhaimin memberikan sedikit sambutan dan ucapan 

terimakasih kepada partai pengusung dan masyarakat yang mendukung. 

“Assalamualaikum Wr. Wb, yang saya hormati seluruh jajaran DPP PKS dan 

seluruh pengurus caleg yang sudah sempat hadir. Saya dan Gus Muhaimin Iskandar 

melaporkan kembali kepada PKS bahwa alhamdulillah persiapan untuk 

mendaftarkan diri sudah tuntas insyaallah kita kana siap untuk menuju KPU 

menyampaikan semua, bahwa kami menuju babak baru perjuangan. Izin kan kami 

menyampaikan rasa terimakasih, apresiasi kepada seluruh keluarga besar PKS 

yang telah memberikan kepercayaan, yang telah memberikan amanah kepada kami 

berdua insyaallah amanah ini bisa kami emban dengan baik. Kita didekatkan 

dengan istiqomah dan ikhlas dalam menjalankan tugas yang besar ini adalah 

perjuangan bersama, perjuangan kita kedepan untuk Indonesia yang lebih adil, 

Indonesia yang lebih makmur, Indonesia yang lebih mensejahterakan bangsa bagi 

semua dan dengan kami mulai pagi ini mohon kami dibekali dengan doa, mohon 

kami dibekali dengan restu sehingga kita sama-sama jalani nanti akan medapatkan 

ridho Allah Swt.” Ucap Anies dalam sambutan singkat dikantor PKS. Selepas dari 

kantor PKS pasangan Anies- Muhaimin langsung menuju ke kantor partai PKB di 

kawasan Jalan Raden salah, Senen, Jakarta Pusat. 

Ketika di kantor PKB para pendukung Anies-Muhaimin menyambut 

dengan meriah pasangan Anie-Muhaimin, pada saat di kantor PKB pasangan 

Anies-Muhaimin Selepas tiba dikantor PKB pasangan Anies- Muhaimin 

melakukan doa bersama yang dipimpin oleh salah satu kader PKB. Selanjutnya 

pembacaan doa yang kedua dipimpin oleh Al Mukarram K.H Zamzan Maharu dari 

pondok pesantren Lirboyo Kediri Jawa Timur. Kemudian setelah doa bersama 

diadakan adzan 4 arah yang dilakukan 4 orang secara bersamaan. Selepas dari PKB 

pasangan Anies-Muhaimin melanjutkan kekantor NasDem dengan diiringi 

shalawat. 

 



 

Gambar 4.9 Situasi kantor PKB 

 

1. Sintaksis  

Pada pemberitaan yang berjudul pendaftaran ke KPU capres-cawapres 

2024 Anies Baswedan-Muhaimin Iskandar. Andreomeda Arizal yang 

melaporkan keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin setelah dari kantor 

PKS lalu menuju kantor PKB . Kutipan sumber yang dijadikan dasar berita 

dari siaran Youtube MetroTv, berita yang ditulis berdasarkan informasi 

yang didapat dari siaran Breaking News MetroTv. Sebuah informasi bahwa 

pasangan Anies-Muhaimin sedang menuju ke kantor PKB. 

2. Skrip 

Berita yang disajikan ketika keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin ke 

kantor PKB. Pasangan Anies-Muhaimin menuju ke kantor PKB pada pagi 

hari jam 08:00 agar lebih cepat sampai ke KPU, yang dimana partai PKB 

itu adalah salah satu partai pengusung pasangan Anies-Muhaimin. Pada 

pidato yang disampaikan di kantor PKB bahwa Anies Baswedan meminta 

doa dan dukungannya kepada seluruh kader PKB.  

3. Tematik 

Secara tematik, pada media MetroTV menyiarkan ketika pasangan Anies-

Muhaimin melakukan do’a bersama yang dipimpin oleh Al Mukarram K.H 



Zamzan Maharu dari pondok pesantren Lirboyo Kediri Jawa Timur dan 

Anies Baswedan melakukan pidato dihadapan pendukung dan kader PKB. 

4. Retoris 

Pada bagian struktur retoris media MetroTv menyiarkan tayangan yang 

mudah dipahami. Berita yang disampaikan bertujuan untuk menyampaikan 

informasi bahwa sebelum ke KPU itu maka pasangan Anies-Muhaimin 

melakukan do’a bersama dan meminta dukungan dari kader PKB.   

 

Ketika sampai di kantor NasDem kawasan Gondangdia, Menteng, Jakarta 

Pusat. Pasangan Anies-Muhaimin disambut oleh ketua partai NasDem yaitu Surya 

Paloh dengan hangat. Surya Paloh memperkenalkan Pasangan Anies-Muhaimin 

melalui sambutannya. “Assalamulaikum Wr. Wb, Selamat pagi dan salam 

sejahtera bagi kita semuanya para tokoh-tokoh masyarakat yang saya hormati dan 

secara khusus para sahabat dalam koalisi perubahan keluarga besar fungsionalis 

dari partai PKS demikian juga para sahabat dari PKS. Lebih khusus lagi adalah 

calon presiden dan wakil presiden kita bung Anies Baswedan dan Muhaimin 

Iskandar, bapak ibu hadirin yang saya muliakan tanpa terasa perjalanan waktu 

sejak 3 Oktober tahun 2022 dan hari ini 19 Oktober itu artinya sudah satu tahun 16 

hari kita melalui tahapan perjalan waktu setelah kita mendeklarasilan tokoh kita 

calon presiden kita bung Anies Baswedan ditempat ini, seluruh energi yang kita 

miliki telah kita daya gunakan sedemikian rupa untuk apa?, untuk agar spirit 

semangat nilai baik kita menghadirkan calon pemimpin negri ini yang terbaik 

daripada yang baik-baik kita miliki di negri ini, dan kita semuanya memaklumi 

jalan yang kita lalui bukanlah jalan yang biasa-biasa saja kita menghadapi berbagai 

cobaan kita juga menghadapi cobaan prasaansinisme ketidakpercayaan, keraguan 

seakan akan kita dipaksa untuk percaya bahwa kita tidak mempunyai kapasitas 

sekaligus tidak berdaya untuk memperjuangkan apa yang kita yakinin, Anies 

Baswedan yang terbaik kita sebagai calon pemimpin di negri ini kita lalui tahapan 

itu dan itu juga tidak terlepas dari keyakinan kita, konsistensi kita, sikap kita dan 

diatas semua itu adalah karana ridho Allah SWT. Alam semesta memberikan 



dukungannya kepada kita hingga betapa besarnya dan betapa beratnya rintangan 

itu insyaallah kita akan mampu melewatkan itu saudara-saudara semuanya kita 

akan mampu melewati itu dan insyaallah kita akan membawa kemenangan kepada 

pasangan kita ini, inilah jawaban kepada sesuatu idealisme kita untuk bertanggung 

jawab proses perjalanan kehidupan yang kita miliki kita mencintai negri ini, kita 

ingin ngeri ini menjadi lebih kokoh, lebih kuat, lebih bersatu, lebih memiliki 

komitmen yang bisa menjamin suatu proses keberlangsungan untuk menata masa 

depan anak cucu kita yang lebih baik dari apa yang kita perjuangkan bersama, 

maka ketika kita mampu untuk berdialog kepada para founding father bangsa ini 

maka saya yakin terjadifrekuensi yang sama bahwasannya jalan kebijakan apapun 

yang kita laksanakan hari ini dan insyaallah dalam beberapa saat lagi kita 

menghanarkan pasangan kita AMIN. Insyaallah tahapan berikutnya adalah kita 

perjuangkan berhasilnya mereka, berhasilnya kita untuk mendapatkan mandat dari 

rakyat indonesia agar terpilihnya bung Anies Baswedan bersama pasangannya 

bung Muhaimin Iskandar. Maka doa restu seluruh rakyat indonesia tentu 

merupakan modal utama kita, kebijakan kita, keyakinan kita benteng pertahanan 

kita adalah rakyat indonesia ini sendiri, doa kita, doa rakyat semangat yang 

diberikan oleh rakyat kepada kita insyaallah kita akan mampu memberikan 

jawaban tidak salah. Jika bangsa ini akhirnya memberikan mandat pada pasangan 

AMIN, teruskanlah untuk kita bergandengan tangan diantara komponen elemen 

masyarakat membawa konsepsi pemikiran dan gagasan kita, niat baik kita untuk 

mempersatukan bangsa ini kita addalah bangsa indonesia dengan komitmen 

semangat pluralisme kebangsaan yang tidak perlu diragukan oleh siapapun. 

Pasangan ini mempunyai sejatinya komitmen yang melekat arti dan nilai spiritual 

kebangsaan yang mereka miliki indonesia raya, indonesia yang kita cintai yang 

penuh keyakinan mempersembahkan pasangan ini sebagai putra yang terbaik 

untuk memimpin bangsa ini”. Ucap Surya Paloh dalam sambutan dikantor 

NasDem Tower. 

 

 



 

Gambar 4.10 Sambutan Srya Paloh  

 

 

Gambar 4.11 Sambutan Gus Muhaimin di kantor NasDem 

 

 

Gambar 4.12 Sambutan Anies Baswedan di kantor NasDem 

1. Sintaksis 

Pada pemberitaan yang berjudul pendaftaran ke KPU capres-cawapres 

2024 Anies Baswedan-Muhaimin Iskandar. Andreomeda Arizal yang 

melaporkan keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin setelah dari 



kantor PKB lalu menuju kantor NasDem . Kutipan sumber yang 

dijadikan dasar berita dari siaran Youtube MetroTv, berita yang ditulis 

berdasarkan informasi yang didapat dari siaran Breaking News 

MetroTv. Sebuah informasi bahwa pasangan Anies-Muhaimin sedang 

menuju ke kantor NasDem. 

2. Skrip 

Berita yang disajikan ketika keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin 

ke kantor PKB. Pasangan Anies-Muhaimin menuju ke kantor PKB pada 

pagi hari jam 09:00 agar lebih cepat sampai ke KPU, yang dimana partai 

NasDem itu adalah salah satu partai pengusung pasangan Anies-

Muhaimin yang dimiliki oleh Surya Paloh. Pada pidato yang 

disampaikan di kantor NasDem bahwa pasangan Anies-Muhaimin 

meminta doa dan dukungannya kepada seluruh kader NasDem. Disitu 

juga Surya Paloh dalam pidatonya memberi dukungan yang kuat agar 

pemilu nanti bisa meraih kemenangan.  

3. Tematik 

Secara tematik, pada media MetroTV menyiarkan ketika pasangan 

Anies-Muhaimin dan Surya Paloh melakukan do’a bersama dan 

meminta dukungan dari kader NasDem agar diberi kemenangan dan 

kelancaran dalam pendaftaran ke KPU. 

4. Retoris 

Pada bagian struktur retoris media MetroTv menyiarkan tayangan yang 

mudah dipahami. Berita yang disampaikan bertujuan untuk 

menyampaikan informasi bahwa sebelum ke KPU itu maka pasangan 

Anies-Muhaimin melakukan do’a bersama dan meminta dukungan dari 

kader NasDem. Pasangan Anies-Muhaimin diantar langsung oleh ketua 

partai NasDem dan ketua partai pengusung lainnya ke KPU.   

 



Setelah Surya Paloh memberikan sambutan lalu dilanjut dengan sambutan 

pasangan Anies-muhaimin “Assalamualikum Wr. Wb, selamat pagi dan salam 

sejahtera kita semua yang saya banggakan calon presiden republik indonesia mas 

anies baswedan dan yang saya banggakan bang surya paloh ketua partai NasDem. 

Sejak 2 september 2023 saya berkeliling seluruh tanah jawa timur, indonesia timur 

dan indonesia barat saya mendengar, saya melihat dan saya diyakinkan bahwa 

rakyat indonesia merindukan terwujudnya perubahan, ketika saya tanya yang 

pertama munculnya adalah kami ingin berubah nasib yang kami inginkan adalah 

indonesia yang berubah lebih adil, makmur dan sejahtera kami juga berdua kadang 

berkeliling bersama-sama dan kami menangkap denyut nadi serta suara hati bahkan 

suara yang selama ini disampaikan secara tertutup harapan yang terdiam, harapan 

yang tertutup oleh kezuhudan, ketaatan, ketawaduan serta kertaantum. Begitu kami 

haadir berdua silent hope itu berubah menjadi gelombang keinginan untuk berubah 

menjadi lebih baik. Karna itu, terimakasih bang surya paloh, terimakasih pak 

ahmadu, terimakasih para kader-kader PKB, NasDem dan PKS yang telah terus 

menggaungkan harapan dan cita-cita kita semua. Mohon doa restunya, mohon 

dukungannya, mohon bantuannya untuk menyampaikan gema perubahan ini 

terwujud 2024 yang akan datang, selamat berjuang, WassalamualaikumWr. Wb”. 

Ucap Gus Muhaimin dalam sambutan dikantor partai NasDem. 

Setelah Gus Muhaimin memberikan sambutan lalu sambutan Anies 

Baswedan juga memberikan sambutan “Assalamualaikum Wr. Wb, yang saya 

hormati dan kita semua yang saya banggakan ketua umum partai NasDem Surya 

Paloh. Izin kan saya menyampaikan dan meneruskan apa yang tadi sudah 

diungkapkan oleh gus muhaimin apa yang dirasakan dimasyarakat dan izinkan kmi 

menyampaikan apa yang dikirimkan dari ruanng ini kepada masyarakat 3 oktober 

2022 ketika bapak ketua umum mendeklarasikan ditempat ini dan sehari 

sebelumnya sudah berjumpa berdua seorang itu beliau mengatakan ini besar, ini 

tidak ringan bung anies siap?, begitu bung siap ini besar saya bilang, bung surya 

kita bismillah bila ini dijalani bersama-sama, bila ini diniati niat baik dan dengan 

komitmen bersama saya insyaallah siap dan beliau memeluk saya diruangan ini. 

Sesudah itu gelombang tidak pernah berhenti menerpa terus menerus apa yang 



sedang ditunjukan kepada bangsa ini, bangsa ini banyak yang bertanya mungkin 

berubah diujung, mungkin berubah ditengah kenapa? Karena sudah terlalu sering 

kita ditunjukkan pada inkonsistensi kita sering ditunjukkan pada sikap berubah 

tengah jalan hari ini kita menyaksikan bangsa ini sedang diberikan contoh apa itu 

konsistensi apa itu keteguhan, apa itu llisan dan perbuatan ketika kata-kata sering 

dipertanyakan bangsa ini dalam situasi terombang-ambing, perubahan yag 

dikirimkan dari ruangan ini adalah perubahan tentang kepercayaan, 

mengembalikan kepercayaan kepada publik pada proses politik, mengembalikan 

kepercayaan kepada para pemimpin-pemimpinnya kita harus sampaikan dengan 

segala macam tantangan yang dihempaskan kepada beliau, beliau menjadi contoh 

sekali layar berkembang surut kita berpantang. Hari ini layar itu dikembangkan 

kapalnya sudah dibangun, layarnya hari ini berkembang insyaallah layar kapal 

dengan layar yang berkembang ini akan berangkat menuju indonesia yang lebih 

adil, menuju indonesia yang lebih makmur, menuju indonesia mensejahterakan 

bagi semuanya, lika-liku perjalanannya luar biasa sejarahwan kelak akan mencatat 

tapi bagi semua yang terlibat izinkan kami menyampaikan apresiasi dan 

terimakasih sampai dengan tempat ini yang berbicara didepan mikrofon hanya 3 

orang, tetapi yang bekerja mewujudkan ikhtiar ini ada puluhan, ada ratusan, ada 

ribuan, ada ratusan ribu diluar sana. Semuanya bekerja bersama dalam ikhtiar 

indonesia lebih baik tapi itu semua dimulai dengan satu niat baik dan keteguhan 

konsistensi, keberanian karena dasar benar insyaallah ini menjadi pelajaran, 

menjadi hikmah dan indonesia kedepan adalah indonesia yang politiknya kembali 

dipercaya pemimpin-pemimpinnya kali dipegang kalimatnya. Terimakasih 

semuanya, terimakasih bang surya paloh, terimakasih kepada keluarga besar PKS 

yang telah memberikan kepercayaan, terimakasih kepada seluruh keluarga besar 

PKB insyaallah perjalanan panjang yang telah kita lewati hari ini memasuki babak 

baru yang insyaallah membawa kepada kebaikkan kita semua, terimakasih kurang 

lebihnya mohon maaf, Wassalamualaikum Wr. Wb”. 

Selepas Anies memberikan sambutan lalu melakukan doa dari berbagai 

agama sebelum berangkat ke kantor KPU dengan dihantar oleh seluruh partai 



pendukung dan masyarakat secara bersama-sama. Ramainya pendukung dari 

pasangangan Anies-Muhaimn hingga membuat kemacetan di kawasan KPU.  

Selepas sampai di KPU paslon Anies-Muhaimin, ketua partai pengusung 

dan pengurus KPU menyanyikan lagu kebangsaan indonesia raya dan mars pemilu. 

Diatas podium surya paloh memberikan sambutan dihadapan ketua KPU “ 

Assalamualaikum Wr. Wb, selamat pagi dan salam sejahtera untuk kita semua, 

ketua KPU seluruh pimpinan dan anggota yang kami muliakan, terimkasih dan 

penghormatan kami yang sebesar-besarnya atas penerimaan dan waktu yang telah 

tersediakan kepada kami untuk dan atas nama koalisi perubahan dalam hal ini 

ketika institusi partai politik NasDem, PKB dan tentunya PKS. Koalisi perubahan 

hari ini menghantarkan pasangan calon presiden dan wakil presiden yang sudah 

kita kenal semuanya, tidak perlu saya perkenalkan lagi tapi baiklah kami sebutkan 

namanya supaya afdhol, bapak anies baswedan dan bapak muhaimin iskandar, dan 

seluruh disini unsur pimpinan mulai bapak habib segenap dan seluruhnya para 

sekjen fungsionaris ketika institusi partai politik ini. Kami mempunyai keyakinan 

dan harapan sepenuhnya serta doa kita bersama bahwasannya pemilu yang akan 

berlangsung insyaallah pada 14 februari tahun 2024 yang akan datang ukurannya 

hanya 100 hari lebih saja tentu harapan kita pemilu yang akan berlangsung secara 

tertib, tenang diikuti oleh partisipasi publik yang lebih hebat karena mempunyai 

keyakinan dan harapan bahwasannya pemilu yang akan kita jalankan nanti, 

insyaallah kaan berjalan benar-benar sesuai dengan harapan kita semuanya 

termasuk harapan dari KPU yang kami yakini berjalan baik, tertib, menempatkan 

nilai profesionalisme, kejujuran, berkeadilan bagi seluruh peserta pemilu tidak 

hanya koalisi per ubahan karena diatas semuanya yang kami perlu tekankan koalisi 

perubahan tidak hanya bertekad untuk memenangkan kompetisi pemilu 2024 

bukan hanya itu semata-mata tetapi jauh daripada itu kemenangan dapat dicapai 

dengan teap mampu menjaga persatuan dan kesatuan bangsa ini, dengan tetap 

memiliki bagaiman antusiasme kita, keyakinan kita, agar solidarity kita sesama 

anak bangsa tidak harus terpecahkan, tidak harus terusahakan oleh pemilu yang 

kita jalankan bersama. Inilah harapan kami yakin dan percaya ini akan bisa kita 

capai ketika saudara-saudara yang menjadi harapan daripada rakyat dan bangsa ini 



yaitu komisi pemilihan umum berdiri tegak diatas semua kepentingan kelompok 

dan golongan maupun partai-partai peserta. Sejujurnya mas hasim kalu ditanya 

pada saya personal mungkin karena kita kenal satu sama lain dan dan kawan-kawan 

saya menaruh optuisme, saya percaya pada KPU kita yang ada ditempat ini, 

mudah-mudahan doa kami kita semuanya akan berjalan lancar dan ridho allah 

kepada kita semuanya, sukses bagi kita, sukses bagi bangsa indonesia itulah yang 

kita harapakan, kurang lebihnya mohon maaf, Wassalamualaikum Wr. Wb” ucap 

surya paloh dalam sambutan ketika pemberian berkas paslon anies-muhaimin. 

 

 

 

Gambar 4.13 Situasi pendaftaran Anies-Muhaimin di KPU  

 

 

 

Gambar 4.14 Sambutan Anies Baswedan di KPU 



 

 

Gambar 4.15 Situasi di depan kantor KPU 

 

1. Sintaksis 

Pada pemberitaan yang berjudul pendaftaran ke KPU capres-cawapres 

2024 Anies Baswedan-Muhaimin Iskandar. Andreomeda Arizal yang 

melaporkan keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin setelah dari kantor 

NasDem lalu menuju kantor KPU untuk menyerahkan persyaratan 

pendaftaran. Kutipan sumber yang dijadikan dasar berita dari siaran 

Youtube MetroTv, berita yang ditulis berdasarkan informasi yang didapat 

dari siaran Breaking News MetroTv. Sebuah informasi bahwa pasangan 

Anies-Muhaimin sedang menuju ke kantor KPU. 

 

2. Skrip 

Berita yang disajikan ketika keberangkatan pasangan Anies-Muhaimin ke 

kantor KPU. Pasangan Anies-Muhaimin menuju ke kantor KPU pada siang 

hari jam 10:00 agar lebih cepat saat pendaftaran, yang dimana partai 

NasDem, PKB, dan PKS itu adalah salah satu partai pengusung pasangan 

Anies-Muhaimin. Pada pidato Surya Paloh yang disampaikan didepan 

ketua KPU dan media bahwa memperkenalkan pasangan Anies-Muhaimin 

sebagai koalisi perubahan pada pemilu 2024.   



3. Tematik 

Secara tematik, pada media MetroTV menyiarkan ketika pasangan Anies-

Muhaimin bersama koalisi perubahan untuk mendaftar ke KPU. Pasangan 

Anies-Muhaimin memberikan visi dan misi untuk pencalonan capres-

cawapres pada pemilu 2024. Kemudian persyaratan akan di cek kembali 

oleh ketua KPU apakah sudah lengkap atau belum.   

4. Retoris  

Pada bagian struktur retoris media MetroTv menyiarkan tayangan yang 

mudah dipahami. Berita yang disampaikan bertujuan untuk menyampaikan 

informasi bahwa pasangan Anies-Muhaimin telah mendaftar sebagai 

pasangan capres-cawapres pada pemilu 2024. Pasangan Anies-Muhaimin 

lalu menyampaikan harapan dan dukungan ketika di depan kantor KPU. 

 

 Setelah itu mereka memberikan berkas atau persyaratan untuk 

mencalonkan presiden pada pemilu 2024 yang akan mendatang, anies baswedan 

memberikan sambutan setelah penyerahan berkas yaitu “Assalamualaikum Wr. 

Wb, selamat siang selamat sejahtera semuanya ketua KPU yang saya hormati dan 

seluruh anggota KPU beserta jajarannyayang hadir, yang saya hormati Bawaslu 

juga terimakasih, mohon izin terlewat, yang saya hormati para pimpinan partai 

koalisi perubahan, yang saya hormati calon wakil presiden republik indonesia 

bapak muhaimin iskandar dan seluruh rombongan yang hadir bersama disini. 

Pertama izinkan kami menyampaikan terimakasih apresiasi kepada Kpu dan 

Bawaslu berkenan untuk menerima kami pagi hari ini sesuai dengan apa yang kami 

harapkan untuk bisa mendaftar di hari pertama hari ini, dan kami memang 

berencana bisa tiba di jam 8.00 tapi lalu lintas macet bukan hanya lalu lintas 

kendaraan tapi lalu lintas orang juga macet, karena itu mohon maaf kami datang 

agak terlambat, tapi yang kedua izinkan kami menyampaikan juga rasa syukur 

alhamdulillah bahwa selama beberapa waktu ini komunikasi arahan dari KPU 

khususnya untuk kita semua yang bekerja menyampaikan seluruh persyaratan 



berjalan dengan amat baik, kami benar-benar menyampaikan terimakasih telah 

diberikan bimbingan sehingga pagi hari ini bisa bawa dokumen itu dengan lengkap, 

seperti disampaikan tadi ini sebuah misi besar yang kami emban rasa semua yang 

bekerja disini juga merasakan misi besar mudah-mudahan kita diberikan 

kemudahan didalam mengemban amanat yang besar ini dan izinkan kami juga 

menyapaikan terimakasih apresiasi kepada semua petugas yang terlibat didalam 

proses ini yang dilapangan berpeluh, yang dilapangan membawa segala macam 

kebutuhan logistik yang mereka mengamankan, yang mungkin mereka tak berada 

didalam ruang-ruang ber ac tapi mereka bekerja memastikan bahwa proses pemilu 

pilpres berjalan dengan baik sebelum ini semua dimulai, izinkan kami 

meyampaikan rasa hormat, rasa respect dan terimakasih kepada semua petugas-

petugas itu dan kami berharap semoga didalam perjalanan kedepan kami terus bisa 

mendapatkan bimbingan memastikan bahwa semua ketentuan yang ada dipenuhi 

dan kami berharap dan kami percaya dibawah kepemimpinan bapak/ibu sekalian 

insyaallah pilpres pemilu akan berjalan dengan tertib, rapih, jujur, adil dan 

menghasilkan hasil yang nantinya credible dihadapan seluruh rakyat indonesia. 

Kami atas nama pasangan calon dan seluruh partai koalisi menyampaikan dan 

terimakasih atas sambutan yang hangat pada pagi hari ini semoga ini menjadi awal 

yang baik bagi perjalanan untuk kebaikan bangsa. Terimakasih kurang lebih 

mohon dimaafkan, Wassalamualaikum Wr. Wb”. 

Pada durasi 4 jam 36 menit ketua KPU Hasyim Asy’ari memberikan 

sambutan “Assalamualaikum Wr. Wb, yang kami hormati pimpinan partai politik, 

pimpinan partai NasDem, PKB dan juga pimpinan PKS. Yang kami hormati bakal 

pasangan calon presiden dan wakil presiden mas anies baswedan dan mas 

muhaimin iskandar yang saya hormati rekan-rekan para anggota KPU hadir disini 

dalam rangka pendaftaran bakal calon presiden dan wakil presiden dalam pemilu 

2024. Kami ucapkan terimakasih atas kehadiran koordinasi kerjasama diantara kita 

KPU dengan pimpinan partai politik yang bergabung dalam pengusulan untuk 

pendaftaran pasangan calon presiden dan wakil presiden yang sudah kita lakukan 

sejak bebebrapa waktu yang lalu dan puncaknya pada hari ini pada kegiatan 

pendaftaran bakal pasangan calon presiden dan wakil presiden. Tentu saja kita 



semua memahami bahwa dalam situasi pemilu pasti ada konflik, pasti ada 

kompetisi tapi yang harus kita sadari bersama-sama sebagaimana disampaikan oleh 

pimpinan partai NasDem tadi kita semua dalam satu ikatan keluarga besar bangsa 

indonesia yang harus kita jaga bersama-sama. Oleh karena itu nanati secara 

administratif yang kami terima ini nanti penilaian ukurannya adalah lengkap atau 

belum lengkap itu saja sekiranya nanti ada yang belum lengkap masih bisa 

dilengkapi tapi sebelum sampai kesini kan ada tim verifikasi helpdesk dengan LO 

gabungan partai politik sudah diperiksa dinyatakan lengkap, alhamdulillah. Setelah 

ini nanti kita masuki tahap verifikasi yang ukurannya adalah 2 apakah dokumennya 

benar atau belum sah atau belum, nah itu ada kesempatan sekiranya dokumen 

dinyatakan belum bear atau belum sah nanti ada kesempatan untuk pemeriksaan 

dilakukan pelengkapan atau perbaikan-perbaikan, setelah ini nanti kami akan 

memberikan surat pengantar kepada bakal pasangan calon untuk melakukan 

pemeriksaan kesehatan jasmani dan rohani untuk dilakukan penilaian tentang 

kemampuan untuk menjalankan tugas sebagai presiden dan wakil presiden yang 

diakan lakukan oleh tim pemeriksa di rumah sakit rspad gatoet soebroto, insyallah 

nanti akan dilakukan pada hari sabtu pada tanggal 21 oktober 2023. Oleh karena 

itu pada kesempatan kali ini kami mengucapkan terimakasih dan kami mohon 

dukungan, mohon doa karena kami ini harus kuat-kuat menjaga diri ditengah-

tengah kompetisi dalam pemilu ini, oleh karena itu kita semua berdoa semoga kita 

senantiasa diberikan kesehatan, diberikan kekuatan, diberikan terutama bagi kami 

diberikan kesabaran untuk melayani para peserta pemilu dan kita diberikan 

keselamatan sehingga proses-proses pemilu nanti kita semua berakhir dalam 

kondisi khusnul khotimah, kegiatan pemiluan kita berjalan secara tertib, 

berintegritas dan demokratis serta damai, demikian yang kami sampaikan kurang 

lebihnya mohon maaf, Wassalamualaikum Wr. Wb”. Ucap Hasyim Asy’sri dalam 

memberikan sambutan. Selepas sambutan lalu memberikan cindramata yang 

diberikan oleh ketua KPU kepada pasangan anies- muhaimin, dan juga pemberian 

cindramata pasangan anies-muhaimin kepada ketua KPU. 

Setelah pendaftaran selesai anies-muhaimin memberikan sambutan 

didepan para pendukungnya yang sudah menunggu didepan kantor KPU 



“Assalamualaikum Wr. Wb, terimakasih kepada KPU yang telah menyambut 

menyiapkan proses pendaftaran pagi ini sehingga berjalan dengan amat lancar 

sebuah awalan yang baik yang menggambarkan kinerja profesional dari kpu kita 

sekarang ini, kami percaya bahwa KPU akan melakukan proses verifikasi hingga 

nanti pelaksanaan juga dengan profesional dan itu menjadi satu awalan 

terlaksananya pemilu yang aman, damai, tenang, teduh dan bagi semua kita yang 

terlibat dalam proses pemilu ini kita jaga suasana persatuan, suasana kebersamaan, 

pikiran gagasan boleh berbeda tetapi kita sesungguhnya adalah satu bangsa, satu 

negara dengan satu tujuan. Kami membawa gagasan perubahan untuk dirasakan 

pada keluarga keluarga di indonesia, kita menginginkan agar kebutuhan pokok 

menjadi terjangkau disisi lain para petani hidupnya lebih sejahtera, para peternak 

hidupnya lebih sejahtera, para nelayan hidupnya sejahtera kami ingin ada 

kesetaraan, kesempatan untuk bekerja, kesempatan untuk mendapatkan masa 

depan yang lebih baik lewat pendidikan dan kesempatan untuk mendapat 

perlindung kesehatan yang baik, gagasann dasarnya adalah perubahan 

menghadirkan kesetaraan, menghadirkan keadilan itu yang kami bawa. Kami 

percaya KPU akan melaksanakan tugasnya dengan profesional berimbang dan 

sesuai dengan semua ketentuan, jadi ini adalah babak baru dari proses pencalonan 

kemarin menjadi bakal calon oleh partai koalisi dan sekarang diproses KPU, saya 

percaya insyaallah akan berjalan dengan baik”. Ucap Anies dalam sambutan 

didepan pendukungnya setelah pendaftaran. “kami juga ingin menyampaikan 

secara khusus, terimakasih kepada seluruh jajaran KPU yang bekerja kemarin dan 

besok untuk menyelenggarakan kegiatan ini sebagian kita tidak pernah lihat 

orangnya tapi kita rasakan kerjanya. Dan terimakasih kepada semua jajaran partai 

koalisi begitu banyak yang terlibat didalam penyiapan proses ini khususnya 

dipimpin oleh para sekjen di masing-masing partai yang memungkinkan proses 

pendaftaran berjalan dengan baik”. Ucap tambahan Anies didepan para wartawan 

dan media. 

Hasil dari wawancara mengenai sifat dari media MetroTv pada saat 

Breaking News pendaftaran capres dan cawapres di KPU. Berdasarkan pernyataan 

dari Informan 1 Iswahyudi Rahmanto adalah sebagai berikut : 



Jadi sifat media kalo MetroTv itu seperti yang sudah saya bilang kita 

berpegang untuk memberikan liputan yang sama kesemua paslon baik itu 01, 02, 

maupun 03, dan itu sudah kami lakukan ketika semua paslon mendeklarasikan 

pasangan nya dan saat pendaftaran ke KPU. Seperti pada 02 juga kami cover dari 

GBK, terus 03 juga cover dari tugu proklamasi dan pada suasana itu hingga ke 

KPU. Selain pendaftaran capres dan cawapres juga kami cover paslon 01,02,03 

pada saat tes kesehatan. Mungkin karena dilihat itu berbeda kemungkinan karena 

kekurangan tim, dan yang paling di cover itu pada siaran paling pagi. 

 Sebagai media, MetroTv harus bersifat adil dalam penayangan dan durasi 

yang di tampilkan dilayar televisi. Sehingga tidak melanggar aturan yang sebagai 

mana harus dilakukan sebagai media. Tetapi sedangkan menurut ahli media Dr. 

Moh. Hafizni, M.I.Kom. sifat media harus bersifat netral, independen sehingga 

tidak menimbulkan sebuah permasalahan yang sering terjadi pada pemberitaan. 

Berita yang ditayangkan Metro TV berimbang, dua berita anies, dua berita kubu 

lainnya. Berdasarkan data dari KPI atau dewan pers, tidak ada teguran ke metro 

tv selama masa kampnye pilpres ... ini dasarnya, bukan beropini. 

Rangkaian perjalanan pendaftaran pasangan Anies-Muhaimin mulai dari 

keberangktan yang bermulai dari kediaman Gus Muhaimin lalu dari kediaman 

Anies baswedan hingga ke kantor KPU yang menyiarkan beberapa rangkaian 

jalannya pendaftaran calon presiden dan calon wakil presid en 2024 di KPU. 

Hasil wawancara pada informan I iswahyudi rahmanto yang berkaitan 

dengan jalannya Breaking News, kenapa dari tiga paslon tersebut durasi 

penayangan Breaking News itu tidak memiliki durasi yang sama?. Berdasarkan 

pernyataan dari informan I mengenai hal tersebut yaitu : 

Sebenarnya kita menentukan tidak berbeda ketika memang yang paling 

pagi pada saat itu paslon 01 Anis-Muhaimin sudah melakukan aktifitas sejak pagi. 

Kita berprinsip ketika sudah melakukan aktifitas Breaking News sebelum menuju 

KPU. Namun pada paslon 03 Ganjar- Mafud itu kekurangan tim jadi ganjar itu 

setelah paslon 01 ke KPU baru selanjutnya disusul paslon 03 Ganjar-Mafud 

sampai selesai. Kalau dibilang berbeda, itu tidak berbeda ketika juga pada paslon 



02 Prabowo- Gibran, ketika sudah memulai aktifitas paslon 02 juga kita sudah 

meliput siaran Breaking News dari GBK Senayan hingga ke KPU. 

Namun yang ditayangkan MetroTv pada saat Breaking News pendaftaran 

capres dan cawapres 2024 di KPU yaitu adanya ketidak samaan durasinya antara 

3 pasangan calon, sehingga media MetroTv seperti ngefarming pasangan Anies-

Muhaimin dengan menayangkan seluruh kegiatan dari kediaman pasangan Anies-

Muhaimin hingga ke KPU. Berbeda halnya denga siaran Breaking News dari 

paslon lain yang hanya menanyangkan saat deklarasi dan di KPU saja. 

Tetapi menurut ahli media Dr. Moh. Hafizni, M.I.Kom. Sudah pasti semua 

media baik media nasional maupun lokal, media penyiaran TV dan radio, media 

online dan media cetak akan memberitakan setiap peristiwa besar pilpres kareaa 

merupakan sebuah peristiwa besar, lima tahun sekali dilaksanakan dan 

merupakan ajang untuk menentukan siapa pemimpin bangsa untuk lima kedepan. 

Peristiwa ini memiliki nilai berita yang tinggi atau memiliki magnitude (dampak) 

besar bagi bangsa indonesia, sangat penting bagi bangsa indonesia. Oleh karena 

itu setiap media pasti memberitakan ajang pilpres yang sifatnya nasional. Di 

dalam peristiwa ini pun banyak sekali peristiwa-peristiwa yang terjadi, misalnya 

tidak jarang terjadi tawura antar-dua kubu lawan, saling menjatuhkan, bahkan 

saling cela antar-calon yang sudah tentu menjadi berita untuk media ... semua 

pasti memberitakannya karena banyak peristiwa yang terjadi dalam ajanbg ini. 

Bahkan beberapam media seringkali menempartkan wartawanya khusus di setiap 

calon atau dikenal dg istulah embeded. 

 

4.2.2 Liputan Pemberitaan Pasangan Gamjar-Mahfud Dalam Pendaftaran 

Capres-Cawapres 2024 Ke KPU 

Pada hari yang sama 19 oktober 2023 sekitar pukul 11:00 pasangan Ganjar-

Mahfud mendaftarkan diri ke KPU dengan diantar oleh partai pengusungnya yaitu: 

PPP, Perindo, PDIP, Hanura. Setelah pasangan Anies-Muhaimin mendaftarkan diri 

ke KPU pada pagi hari, lalu disusul oleh pasangan ganjar- mahfud pada siang hari 



yang dimulai dari Breaking News yang berdurasi 2 jam 20 menit. Pada awal siaran 

breaking news MetroTV diawali langsung dengan membaca doa bersama lalu 

menuju ke KPU menggunakan bus dan didampingi oleh ketua partai pengusung 

serta para relawan dan kader-kader dari berbagai partai pengusung, para 

pendukung mengenakan baju merah sambil bershalawat sepanjang perjalanan 

menuju KPU.  

 

 

 

 Gambar 4.16 Deklarasi Pasangan Ganjar-Mahfud MD 

 

 

Gambar 4.17 Sambutan Ibu Megawati saat pendaftaran pasangan 

Ganjar-mahfud MD 

 



 

Gambar 4.18 Sambutan Ganjar saat pendaftaran 

 

1. Sintaksis 

Pada pemberitaan yang berjudul pendaftaran Ganjar-Mahfud ke KPU. 

Breaking News berawal dari tugu proklamasi, Jakarta Pusat yang 

ditayangkan yaitu sedang melakukan do’a bersama dan bersholawat . 

Kutipan sumber yang dijadikan dasar berita dari siaran Youtube MetroTv, 

berita yang ditulis berdasarkan informasi yang didapat dari siaran Breaking 

News MetroTv. Sebuah informasi bahwa pasangan Ganjar-Mahfud sedang 

menuju ke kantor KPU. 

 

2. Skrip 

Berita yang disajikan ketika keberangkatan pasangan Ganjar-Mahfud ke 

kantor KPU. Pasangan Ganjar-Mahfud menuju ke kantor KPU pada siang 

hari jam 11:00 saat berangkat pendaftaran, yang dimana partai PPP, 

Perindo, PDIP, Hanura itu adalah salah satu partai pengusung pasangan 

Ganjar-Mahfud . Pada pidato Ibu Mega Wati yang disampaikan didepan 

ketua KPU dan media bahwa memperkenalkan pasangan Ganjar-Mahfud. 

3. Tematik 

Secara tematik, pada media MetroTV menyiarkan ketika pasangan Ganjar-

Mahfud untuk mendaftar ke KPU. Sambutan dari Ibu Megawati di kantor 

KPU dan disaksikan oleh seluruh awak media bahwa  Pasangan Ganjar-



Mahfud telah memberikan persyaratan dan visi misi untuk pencalonan 

capres-cawapres pada pemilu 2024. Kemudian persyaratan akan di cek 

kembali oleh ketua KPU apakah sudah lengkap atau belum.   

4. Retoris  

Pada bagian struktur retoris media MetroTv menyiarkan tayangan yang 

mudah dipahami. Berita yang disampaikan bertujuan untuk menyampaikan 

informasi bahwa pasangan Ganjar-Mahfud telah mendaftar sebagai 

pasangan capres-cawapres pada pemilu 2024. Pasangan Ganjar-Mahfud 

lalu menyampaikan harapan dan dukungan ketika di depan kantor KPU. 

 

Setelah sampai di KPU pasangan Ganjar-Mahfud disambut oleh ribuan dari 

pendukungnya, pasangan Ganjar-Mahfud dan rombongan partai pengusung 

langsung memasuki gedung KPU yang disambut hangat oleh ketua KPU. Sebelum 

pada penyerahan berkas kepada ketua KPU, para anggota dan ketua partai serta 

ketua KPU menyanyikan lagu Indonesia Raya dan Mars Pemilu. 

Sambutan pertama mewakili pimpinan gabungan partai yaitu Ibu Megawati 

untuk memperkenalkan bakal calon pasangan presiden dan wakil presiden. 

Megawati memiliki salam pancasila untuk mempopulerkan , ketika megawati 

mengangkat tangan lalu sambil meneriakkan “salam pancasila”. Megawati 

memberikan sambutan “ Assalamualaikum Wr. Wb, salam sejahtera bagi kita 

semua, yang saya hormati ketua KPU Hasyim Asy’ari beserta seluruh anggota 

komisioner KPU, ketua Bawaslu bapak Rahmat Bahja beserta seluruh anggota 

komisioner Bawaslu, ketua DKPP Heddy Lugito beserta seluruh anggota DKPP, 

mohon sekiranya mewakili ataupun berada ditempat ini, ketua umum PPP, ketua 

umum Hanura, ketua umum perindo, dan ini tentunya yang di tunggu-tunggu bapak 

calon presiden kita Ganjar-Mahfud, hadirin dan sodara sekalian dan seluruh rakyat 

indonesia yang kami cintai guna memenuhi amanat konstitusi bahwa calon 

presiden dan wakil presiden diusung oleh partai politik atau gabungan partai politik 

maka pada kesempatan ini kami PDI Perjuangan, PPP, Hanura dan perindo yang 



telah bersama-sama menyepakati untuk mengusung bapak Ganjar Pranowo dan 

bapak Mahfud MD. Kami tentunya mohon doa seluruh rakyat indonesia terhadap 

pasangan Ganjar-Mahfud MD ini, keduanya menggelorakan harapan baru bagi 

rakyat indonesia, keduanya akan mempercepat kemakmuran dan daya unggul 

bangsa, keduanya telah satu komitmen dalam menegakkan keadilan. Bapak 

Ganjar-Mahfud MD dikenal jujur, bersih, berpengalaman lengkap, dengan kualitas 

kepemimpinan yang mumpuni. Kepada mereka berdua harapan baru indonesia 

raya diletakan dan supaya nyata, ketua KPU para komisioner dan hadirin sekalian 

dan sekali lagi seluruh rakyat indonesia yang saya cintai, seluruh dokumen 

persyaratan telah kami input ke aplikasi silon capres dan cawapres yang telah 

difasilitasi KPU, kami juga bawa dokumen fisik yang diperlukan sebagai prosedur 

pendaftaran pasangan calon. Selanjutnya kami percayakan pada KPU untuk 

melakukan seluruh verifikasi terhadap dokumen-dokumen tersebut, kami 

mengucapkan banyak terimkasih atas kerjasama yang baik dengan penyelenggara 

pemilu ini, pada kesempatan ini juga mengapresiasi atas berbagai kemajuan yang 

telah dilakukan KPU, Bawaslu dan DKPP sehingga proses pendaftaran ini berjalan 

dengan baik kami berharap pemilu benar-benar dapat dilaksanakan dengan lebih 

demokratis, jujur, adil, langsung, bebas dan rahasia serta menempatkan rakyat 

sebagai pemenang kedaulatan tertinggi didalam menentukan pemimpin 

nasionalnya secara bebas dan merdeka. Selanjutnya kami menyerahkan 

persyaratan dokumen yang diperlukan, terimakasih Wassalamualaikum Wr. Wb” 

ucapan sambutan dari ketua partai PDIP Ibu Megawati. 

Ganjar-Mahfud MD menyerahkan persyaratan dan visi misi agar bisa 

dibaca dengan mudah oleh KPU. Ganjarpun memberikan sambutan 

“Assalamualaikum Wr. Wb, salam pancasila. Yang saya hormati para pimpinan 

partai politik hadir disini ketua umum PDIP, PPP, Hanura dan Perindo serta jajaran 

yang hadir disini, saya bersama pak Mahfud MD dan beserta istri yang hadir disini 

untuk menyerahkan dokumen beserta partai pengusung dan tentu saja bapak ibu 

dari tim komisioner KPU sudah menerima secara lengkap, mudah-mudahan jadi 

awal legalitas terpenuhi dan insyaallah saya dan pak Mahfud MD melalui visi misi 

dan program yang sudah saya siapkan agar cepat membawa indonesia lebih lincah 



lagi dan tentu mohon dukungan, mohon dorongan kepada masyarakat, mudah- 

mudahan KPU menjadi wasit yang insyaallah paling netral, memberikan layanan 

yang terbaik dan kita persembahkan untuk memajukan indonesia yang lebih baik, 

terimakasih Wassalamualaikum Wr. Wb”. Ucap Ganjar dalam sambutan saat 

pemberian brekas pendaftaran. 

Selepas itu sambutan dari ketua KPU “ Assalamualaikum Wr,Wb. Selamat 

siang dan salam sejahtera bagi kita sekalian, yang kami hormati pimpinan partai 

politik pengusung atau yang mendaftarkan pasangan calon, ketua pimpinan PDIP, 

PPP, Hanura dan Perindo beserta tim yang ikut mendampingi pendaftaran. Yang 

saya hormati teman-teman anggota KPU, yang saya hormati bakal pasangan calon 

yang didaftarkan oleh gabungan partai politik mas Ganjar Pranowo dan pak 

Mahfud MD. Sodara sekalian jurnalis pertama-tama panjatkan puji syukur Allah 

SWT. Sehingga pada hari ini kita berada disini bersilaturahim kepemiluan dalam 

rangka pendaftaran bakal pasangan calon dalam kondisi sehat. Ibu bapak yang saya 

hormati kami ucapkan terimakasih atas kerjasama dan koordinasi silaturahim pada 

hari ini untuk mempersiapkan kegiatan-kegiatan menjelang atau persiapan bakal 

calon pasangan presiden dan wakil presiden sehingga sampai hari ini kita tercapai 

pada pendaftaran bakal pasangan calon hari ini, sebagai mana diketahui bahwa 

yang mempunya wewenang untuk mendaftarkan adalah politik atau gabungan 

partai politik. Kepada KPU dengan menyerahkan dokmen persyaratan jadi ketika 

pendaftaran ini ukurannya hanya satu apakah dokumennya lengkap atau belum 

lengkap dan sudah kami periksa untuk dokumen persyaratan bakal pasangan calon 

yang mendaftarkan hari ini kami nyatakan lengkap dokumennya, dan kemudian 

tahap berikutnya verifikasi dan administrasi, untuk verifikasi ini kategorinya dua 

yaitu dokumennya sudah benar dan sah yang kami akan lakukan penelitian dan 

verifikasi sehingga kalau ada hal-hal yang belum benar atau belum sah nanti masih 

ada kesempatan untuk dipenuhi dalam jangka waktu verifikasi dokume persyaratan 

ini. Demikian yang saya sampaikan kurang lebihnya mohon maaf, 

Wassalamualaikum Wr. Wb”. 



Selepas penyerahan ber kas pendaftaran lalu pemberian cindramata dan 

foto bersama, setelah pendaftaran selesai pasangan Ganjnar-Mahfud MD disambut 

oleh drumband dihalaman KPU dan pasangan Ganjar- Mahfud memberikan 

sambutan kepada media dan para pendukungnya “Assalamualaikum Wr. Wb 

selamat siang salam sejahtera bagi kita semua, bapak ibu dan kawan-kawan yang 

saya hormati dibelakang saya ada lengkap seluruh partai pengusung baik dari 

PDIP, PPP, Hanura dan Perindo, tentu juga relawan terimakaish atas dukungannya 

kami bersama Mahfud MD dengan istri hadir di KPU tadi menyerahkan seluruh 

dokumen visi misi dan persyaratan insyaallah sudah lengkap dan minggu besok 

kami akan check kesehatan, dari berbagai dokumen sudah kami persiapkan ada visi 

misi dan program kita uraikan insyaallah masyarakat akan bisa membaca dengan 

sangat mudah karena ada barcodenya nanti semua yang akan membaca dan 

melihat. Mudah-mudahan nanti akan banyak masukan kami ingin mendengar 

catatan masukan dari masyarakat agar bisa menyempurnakan itu sampai nanti 

berada pada posisi akhir pada saat pemilu yang akan datang di 14 februari 2024 

dan saya menyampaikan terimakasih kepada KPU dan seluruh masyarakat hari ini 

yang telah mengantarkan saya dan pak Mahfud ke KPU mudah-mudahan ini awal 

perjuangan yang sangat baik untuk demokrasi, terimakasih Wassalamualaikum 

Wr. Wb”. 

Menurut dari informan II Muhamad Latiful Huda juga meyatakan persoalan 

durasi penanyangan Breaking News itu tidak memiliki durasi yang sama, 

pernyataan  tersebut yaitu Dari durasi sih itu soal kebutuhan tidak terlalu ramai 

atau sudah lama ditayangkan. Seperti ketika sedang ada komersial itu bisa ditabrak 

oleh Breaking News, kalau soal perlakuan nya itu sih semua sama cuman berbeda 

pada kebutuhan. 

Seperti Televisi pada umumnya apabila ada Breaking News maka siaran komersial 

itu harus ditabrak waktunya untuk menyiarkan Breaking News yang terjadi pada 

waktu itu, tidak boleh di undur waktu tayangannya. 

 



4.2.3 Liputan Pemberitaan Pasangan Prabowo-Gibran Dalam Pendaftaran 

Capres-Cawapres 2024 Ke KPU 

Pada saat pekan depannya tanggal 25 Oktober 2023, pasangan Prabowo-

Gibran juga melakukan pendaftaran ke KPU yang pada saat itu diliput juga secara 

langsung oleh MetroTv selama 3 jam lebih. Namun tetapi pada siaran pasangan 

Prabowo-Gibran media MetroTv menyiarkan ketika sudah di KPU. Maka dari itu 

tim MetroTv hanya meliput kondisi sekitar KPU saja. Pasangan Prabowo-Gibran 

diusung oleh banyak partai politik sehingga namaya selalu ada di media-media dan 

televisi, pada saat di KPU ketua umum dari partai Golkar yaitu Airlangga Hartarto. 

Airlangga Hartarto memperkenalkan ke ketua KPU dan seluruh media bahwa 

pasangan Prabowo-Gibran akan mendaftarkan diri sebagai calon presiden dan 

wakil presiden pada pemilu 2024 mendatang. Setelah memberikan berkas kepada 

pihak KPU lalu KPU akan memeriksa apakah persayaratan sudah lengkap dan 

terverifikasi sesuai pedoman KPU. Sesudah penyerahan berkas selesai pasangan 

Prabowo-Gibran langsung menemui seluruh pendukung di depan kantor KPU. 

 

 

Gambar 4.19 Sambutan Airlangga hartarto saat pendaftaran 

Prabowo-Gibran 

 



 

Gambar 4.20 Sambutan Prabowo Subianto saat pendaftaran 

 

1. Sintaksis 

Pada pemberitaan yang berjudul Prabowo-Gibran Mendaftar ke KPU. 

Breaking News berawal dari Indonesia Arena kawasan GBK, Jakarta yang 

ditayangkan yaitu sedang mendeklarasi calon pasangan dari Prabowo 

Subianto untuk pemilu capres-cawapres 2024. Kutipan sumber yang 

dijadikan dasar berita dari siaran Youtube MetroTv, berita yang ditulis 

berdasarkan informasi yang didapat dari siaran Breaking News MetroTv. 

Sebuah informasi bahwa pasangan Prabowo-Gibran sedang menuju ke 

kantor KPU. 

 

2. Skrip 

Berita yang disajikan ketika keberangkatan pasangan Prabowo-Ganjar ke 

kantor KPU. Pasangan Prabowo-Gibran menuju ke kantor KPU pada siang 

hari jam 10:00 WIB saat berangkat pendaftaran namun pendukung 

pasangan Prabowo-Gibran sudah berkumpul sejak pagi hari, yang dimana 

PAN: Zulkifli Hasan, Golkar: Airlangga Hartarto, PSI: Kaesang Pangarep, 

Bulan Bintang: Yusril Ihza M, Garuda Republik Indonesia: Ahmad Ridha 

S, DEMOKRAT: Agus Harimurti Y, GELORA: Anis Matta, Prima: Agus 

Jabo P, itu adalah salah satu partai pengusung pasangan Prabowo-Gibran. 

Pada pidato Airlangga Hartarto  yang disampaikan didepan ketua KPU dan 



media bahwa memperkenalkan pasangan Prabowo-Gibran sebagai capres-

cawapres pada pemilu2024. 

3. Tematik 

Secara tematik, pada media MetroTV menyiarkan ketika pasangan 

Prabowo-Gibran untuk mendaftar ke KPU. Sambutan dari Airlangga 

Hartarto di kantor KPU dan disaksikan oleh seluruh awak media bahwa 

Pasangan Prabowo-Gibran telah memberikan persyaratan dan visi misi 

untuk pencalonan capres-cawapres pada pemilu 2024. Kemudian 

persyaratan akan di cek kembali oleh ketua KPU apakah sudah lengkap 

atau belum.   

4. Retoris  

Pada bagian struktur retoris media MetroTv menyiarkan tayangan yang 

mudah dipahami. Berita yang disampaikan bertujuan untuk menyampaikan 

informasi bahwa pasangan Prabowo-Gibran telah mendaftar sebagai 

pasangan capres-cawapres pada pemilu 2024.  

 

Saat tiba di kantor KPU pasangan Prabowo-Gibran disambut oleh para 

pendukungnya, pasangan Prabowo-Gibran diantarkan oleh ketua dari partai 

pengusung (PAN: Zulkifli Hasan, Golkar: Airlangga Hartarto, PSI: Kaesang 

Pangarep, Bulan Bintang: Yusril Ihza M, Garuda Republik Indonesia: Ahmad 

Ridha S, DEMOKRAT: Agus Harimurti Y, GELORA: Anis Matta, Prima: Agus 

Jabo P). Pasangan Prabowo-Gibran disambut oleh ketua KPU untuk menyerahkan 

berkas pendaftaran capres dan cawapres. Acara diawali dengan menyanyikan lagu 

indonesia raya dan mars pemilu. 

Sambutan diawali dari ketua partai golkar sebagai partai pengusung 

“Assalamualaikum Wr. Wb, yang kami hormati ketua komisi pemilihan umum 

bapak Hasyim Asy’ari beserta jajaran komisioner KPU republik Indonesia, yang 

kami hormati ketua Bawaslu bapak Rahmat Bahja beserta jajaran komisioner 

bawaslu, yang kami hormati ketua DKPP pak Heddy Lugito beserja jajaran 



komisoner DKPP, yang saya hormati dan yang saya banggakan ketua umum partai 

gerindra sekaligus calon presiden dari koalisi indonesia maju bapak Prabowo 

Subianto, yang kami hormati mas Gibran Rakabuming Raka sebagai calon wakil 

presiden koalisi indonesia maju bersama mba Selvi, yang kami hormati ketua 

umum PAN bapak Zulkifli Hasan beserta jajaran, kami hormati ketua partai 

DEMOKRAT bapak Agus Harimurti Y beserta jajaran, yang kami hormati ketua 

partai Bulan Bintang bapak Yusril Ihza M beserta jajaran, ketua umum PSI bro 

Kaesang Pangarep beserta jajaran, ketua umum Gelora Anis Matta beserta jajaran, 

ketua umum GARDA bapak Ahmad Ridha S beserta jajaran, ketua partai Prima 

bapak Agus Jabo P beserta jajarannya dan ketua tim kemenangan TKN bapak 

Rosan Roslani. Pertama marilah kami panjatkan kehadirat Allah SWT, atas 

kehendaknya kita hadir dalam acara pendaftaran calon presiden dan wakil presiden 

ke KPU diakhir tanggal pendaftaran, pada hari ini rabu, 25 oktober 2023 sesuai 

dengan amanat konstitusi bahwa pencalonan presiden dan wakil presiden harus 

mendapat dukungan daripartai politik atau gabungan partai politik, dihari yang 

baik hari terakhir pendaftaran calon presiden dan wakil presiden ijinkan kami 

mewakili para ketua umum yang mendukung dan mengusung kami namakan 

koalisi Indonesia Maju terdiri dari partai Gerindra, Golkar, PAN, PSI, Bulan 

Bintang, Garuda Republik Indonesia, DEMOKRAT, GELORA dan Prima.  

Kami mendaftarkan pasangan calon presiden dan wakil presiden atas nama 

yang sudah kita kenal semua yaitu bapak letnan Jendral TNI Purna Wirawan H 

Prabowo Subianto sebagai calon presiden indonesia yang berpasangan dengan mas 

Gibran Rakabuming Raka sebagai calon wakil presiden indonesia pada periode 

2024-2029. Kami meyakini pasangan bapak Prabowo-Gibran merupakan pasangan 

yang tepat untuk melanjutkan kepemimpinan bangsa serta membawa kemajuan 

bagi Indonesia, keduanya merupakan paduan yang saling melengkapi sebagai 

pemimpin berpengalaman, patriotik, yang didampingi oleh pemimpin muda yang 

mendorong transformasi bangsa menuju indonesia yang lebih baik. Kami 

menyadari bahwa indonesia kedepan penuh tantangan namun kami yakin dengan 

dukungan politik dari seluruh rakyat yang ditandai dengan bergabungnya partai 

politik dan kolaisi yang cukup besar, tentu ini mendorong kolaborasi dan sinergites 



dari berbagai kekuatan politik untuk melanjutkan pembangunan, tentunya 

pembangunan berbasis politik yang stabil, pemerataan dan pemerataan ekonomi 

dan sudah tadi sudah disampaikan dalam deklarasi di gedung indonesia arena.  

Pasangan bapak Prabowo-Gibran kami ingin melanjutkan pencapaian dan 

prestasi bangsa sebelumnya untuk mewujudkan cita-cita proklamasi 1945 menuju 

indonesia mas 2045 bersama koalisi Indonesia Maju. Bapak ibu ketua KPU yang 

kami hormati secara teknis pendaftaran telah dilakukan melalui silon sesuai dengan 

aturan dan mekanisme yang diatur dalam undang-undang dan peraturan KPU kami 

telah menyerahkan persyaratan yang telah ditetapka oleh KPU, kami percaya 

bahwa KPU akan menggelar pemilu dengan mandiri, profesional, transparan, 

berintegritas, sehingga pemilu presiden akan melahirkan kepemimpinan yang 

terbaik di indonesia. Pada kesempatan ini saya mengajak seluruh rakyat indonesia 

untuk menggunakan hak pilihnya pada pemilu 2024 dengan penuh kegembiraan 

dan suka cita. Kita jadikan program pemilu 2024 sebagai adu gagasan, program 

untuk kemajuan indonesia dan kepada masyarakat yang tadi kita melakukan acara 

dan sedikti macet, kami atas nama koalisi indonesia maju mohon maaf semata mata 

antusiasme lah yang membawa kita pada pendaftaran pagi hari ini, semoga Allah 

Swt senantiasa meridhoi perjuangan kita untuk kemajuan bangsa dan negara yang 

kita cintai. Kurang lebihnya mohon maaf, Wassalamualaikum Wr. Wb”. Ucap 

ketua GOLKAR dalam sambutannya ketika pendaftaran. Setelah sambutan dari 

ketua Golkar lalu menyerahkan persyaratan dan visi misi kepada ketua KPU, 

dilanjutkan dengan foto bersama.Setelah itu, Prabowo memberikan sambutan 

“Assalmualaikum Wr. Wb, salam sejahtera bagi kita semua saudara-saudara 

sekalian KPU dan semua komisioner pejabat yang saya hormati, saya banggakan 

baru saja kami datang menyerahkan berkas sebagai langkah untuk kami maju 

sebagai calon presiden dan wakil presiden republik indonesia untuk pemilihan 

umum yang akan datang dan masa berbakti 2024-2029, saya atas nama koalisi 

indonesia maju ingin mengucapkan terimakasih sebesar-besarnya kepada semua 

unsur, semua pihak yang telah membantu membawa kita sampai ke hari 

pendaftaran ini hanya itu yang kami sampaikan setelah ini kami akan ikuti proses 

dan kami siap untuk maju dihadapan rakyat indonesia dengan membawa program 



kita, membawa visi kita, membawa strategi kita untuk melanjutkan pembangunan 

dan antar indonesia sampai menjadi negara yang maju dan yang makmur, saya kira 

itu yang ingin saya sampaikan, Wassalamualaikum Wr. Wb”. Ucap Prabowo 

dalam sambutannya. 

Setelah Prabowo memberi sambutan, selanjutnya ketua KPU memberikan 

arahan kepada pasangan Prabowo-Gibran atas prsayaratan dan brekas yang dibawa 

agar dicek kembali oleh pihak KPU. Selepas itu pasangan Prabwo-Gibran pun 

menyambut para pendukung di depan kantor KPU. 

Tabel 4.2 

Perbandingan Siaran Breaking News MetroTv 

No  Tampilan 

Layar 

Isi Laporan Durasi 

1. Proses 

pendaftaran 

Anies-

Muhaimin dari 

kediaman Anis 

sampai di KPU 

a) Reporter melaporkan dari 

dalam mobil saat 

keberangkatan menuju 

KPU 

b) Pasangan Anies-Muhaimin 

ketika di kantor partai PKS 

c) Pasangan Anies-Muhaimin 

ketika di kantor partai PKB 

d) Pasangan Anies-Muhaimin 

ketika di kantor partai 

NasDem 

e) Pada saat penyerahan 

berkas pendaftaran capres 

dan cawapres di KPU 

f) Melakukan wawancara di 

depan kantor KPU 

Durasi siaran 

Breaking News 

pasangan Anies- 

Muhaimin pada 

saat pendaftaran 

calon presiden 

dan wakil 

presiden pada 

pemilu 2024 di 

KPU selama 

480 menit. 

2. Proses 

pendaftaran 

Ganjar- 

Mahfud MD 

dari Tugu 

Proklamasi 

sampai ke KPU 

a) Deklarasi pendaftran 

capres dan cawapres 2024 

di tugu proklamasi 

kawasan menteng, Jakarta 

pusat 

Durasi siaran 

Breaking News 

pasangan Ganjar-

Mahfud MD 

pada saat 

pendaftran calon 

presiden dan 

wakil prsiden 



b) Penyerahan berkas 

pendaftaran capres dan 

cawapres di KPU 

c) Melakukan wawancara 

didepan kantor KPU 

pada pemilu 

2024 di KPU 

selama 140 menit 

3. Proses 

pendaftaran 

Prabowo-

Gibran dari 

GBK menuju 

KPU 

a) Deklarasi pendaftaran di 

kawasan indonesia 

Arena, GBK, jakarta 

pusat 

b) Penyerahan berkas 

pendaftaran capres dan 

cawapres di KPU 

Durasi siaran 

Breaking News 

pasangan 

Prabowo- Gibran 

pada saat 

pendaftran calon 

presiden dan 

wakil prsiden 

pada pemilu 

2024 di KPU 

selama 206 menit 

 

Selanjutnya informan II Muhamad Latiful Huda juga menyatakan 

mengenai sifat dari media MetroTv pada saat Breaking News pendaftaran capres 

dan cawapres di KPU. Pernyataan tersebut yaitu : 

Jadi sifat media itu kan kita bagian dari pilar demokrasi, kita tuh kan dari MetroTv 

sejak awal berdirinya itu memberikan sebuah informasi,maka dari itu komersial 

kita abaikan dulu lebih memberikan edukasi kepada masyarakat, seperti terkait 

politik juga lebih banyak mengedukasi. 

Maka dari itu MetroTv selalu memberikan tayanga yang berkualitas dengan 

memebrikan informasi-informasi penting dan mengedukasi masyarakat. 

4.3 Pembahasan 

Pada analisis framing pemberitaan pendaftaran capres-cawapres 

pada pemilu 2024 di KPU. Peneliti menganalisis berita pendaftaran dari tiga 

pasangan calon yaitu pasanag Anies-Muhaimin, Ganjar-Mahfud, Prabowo-

Gibran. Adapun hasil analisisnya yaitu: 

 

 



1. Struktur Sintaksis 

Analisis struktur sintaksis, unggahan vidio dengan judul “Pendaftaran 

capres-cawapres ke KPU”, isi vidio tersebut berisi proses pendaftaran 

dari tiga pasangan capres-cawapres yaitu Anies-Muhaimin, Ganjar-

Mahfud, Prabowo Gibran. Disiarakan oleh Breaking News MetroTv 

secara langsung disaat keberangkatan dan di KPU. Para narasumber juga 

memperkuat argumentasinya yang meraka amati dan ikut juga terlibat 

dalam proses pendaftaran caprws-cawapres tersebut.  

Dari tiga berita yang disiarkan oleh MetroTV kepada tiga pasangan 

capres-cawapres ditemukan dari pasangan Anies-Muhaimin, Ganjar-

Mahfud, Prabowo-Gibran yaitu: Headline, Lead, Latar Informasi, 

Kutipan Sumber, Pernyataan, Penutup, berita yang ditayangkan sudah 

menggambarkan keseluruhan isi berita pada pendaftaran capres-

cawapres di KPU.  

 Dalam pemberitaan pada Breaking News pendaftaran capres-

cawapres pada pemilu 2024 di KPU, MetroTv lebih banyak 

menayangkan siaran pendaftaran pasangan Anies-Muhaimin dengan 

durasi siaran selama 8 jam. Namun berbeda dengan pasangan Ganjar-

Mahfud yang hanya 2 jam 20 menit dan Prabowo-Gibran hanya 3 jam 

26 menit. Maka dua pasangan tersebut tidak mendapat siaran sebanyak 

pasangan Anies-Muhaimin pada Breaking News MetroTV. Pada siaran 

pendaftaran paangan Anies-Muhaimin yaitu ditayangkan secara 

lengkap mulai awal keberangkatan dari kediaman Anies-Muhaimin, 

lalu ke kantor PKS, PKB, NasDem dan kemudian ke KPU. Berbeda 

dengan pasangan Ganjar-Mahfud yang hanya disiarkan saat 

keberangkatan dari Tugu Proklamasi menuju KPU. Seperti juga 

pasangan Prabowo-Gibran yang hanya disiarkan ketika keberangkatan 

dari GBK ke kantor KPU.  

 Disamping itu, kepemilikan dari MetroTv yaitu Surya Paloh yang 

sangat berpengaruh karena Surya Paloh juga ketua umum dari partai 

NasDem yang merupakan pengusung pasangan Anies-Muhaimin. 



Walaupun ketiga pasangan capres-cawapres sama-sama mendapatkan 

siaran langsung sebagai sumber tayangan. Walaupun pemberitaan 

cenderung berpihak kepada pasangan Anies-Muhaimin tetapi MetroTv 

juga menayangkan pemberitaan dari pasanag Ganjar-Mahfud dan 

Prabowo-Gibran pada saat pendaftaran ke KPU. 

2. Struktur Skrip 

Untuk unsur kelengkapan 5W+1H pada struktur skrip, media 

MetroTv sama-sama menyiarkan dari tiga pasangan capres-cawapres. 

Dari ketiga pasangan capres tersebut juga melengkapi unsur 5W+1H 

maka dari itu memudahkan dalam menganalisis jalannya pemberitaan.  

3. Struktur Tematik 

Penulis mencantumkan pernyataan dari tokoh atau narasumber dari 

pihak MetroTv dan ahli bahasa. Hal ini dilakukan agar lebih meyakinkan 

pembaca supaya mudah untuk dipaham persoalan framing berita 

pendaftaran capres-cawapres pemilu 2024 pada Breaking News 

MetroTv. Ternyata terbukti bahwa MetroTv melakukan framing 

terhadap pasangan Anies-Muhaimin dalam Breaking News pendaftaran 

capres-cawapres pemilu 2024. 

4. Struktur Retoris  

Ditemukan bahwasannya MetroTv memberikan vidio tayangan 

Breaking News pemberitaan pada saat pendaftaran capres-cawapres di 

KPU. Dimana penayangan pemberitaan tersebut memiliki perbedaan 

siaran dan durasi siaran. Ketika pasangan Anies-Muhaimin disiarakan 

secara detail dan lengkap mulai awal keberangkatan dari kediaman 

masing masing lalu ke kantor pengusung dan kemudian ke kantor KPU. 

Tetapi berbeda halnya dari kedua pasangan Ganjar-Mahfud dan 

Prabowo-Gibran yang hanya disiarkan ketika keberangkatan dan 

langsung ke KPU.  

 

 



Tabel 4.3 

Indikator Teori dan Temuan 

Indikator Teori Indikator Temuan Penelitian 

Struktur Sintaksis Proses pendaftaran capres-cawapres di KPU dari 

ketiga pasangan calon yaitu Anies-Muhaimin, 

Ganjar-Mahfud, Prabowo-Gibran. Menayangkan 

proses keberangkatan pendaftaran capres-cawapres 

ke KPU. Kutipan sumber yang dijadikan dasar 

berita yaitu melalui siaran Youtube MetroTv. Berita 

yang ditulis berdasarkan informasi dari narasumber 

dan ahli media. Penulis memaparkan sebuah 

informasi bahwa adanya proses pendaftaran capres-

cawapres ke KPU. 

Struktur Skrip Berita yang ditayangkan yaitu proses pendaftaran 

dari tiga pasangan calon yaitu : Anies-Baswedan, 

Ganjar-Mahfud, Prabowo-Gibran. Proses 

pendaftaran capres-cawapres yaitu pada tanggal 19 

Oktober 2023 dan 25 Oktober 2023 yaitu di KPU. 

Pada berita dijelaskan bahwa ketiga pasangan 

capres-cawapres tersebut mendaftar ke KPU. 

Struktur Tematik Secara tematik, media MetroTv pada berita 

pendaftaran capres-cawapres yang disajikan lebih 

lama, lebih istimewa dan lengkap hanya pasangan 

Anies-Muhaimin selama 8 jam. Berbeda halnya 

pada proses pendaftran dari pasangan Ganjar-

Mahfud dan Prabowo-Gibran yang relatif lebih 

simpel dan singkat.  

Struktur Retoris Pada struktur retoris, media MetroTv menggunakan 

tayangan yang mudah dipahami. Berita yang 

disampaikan bertujuan untuk menyampaikan 

informasi pendaftaran capres-cawapres pasangan 

Anies-Muhaimin dan Ganjar-Mahfud pada 19 

Oktober 2023 lalu pada tanggal 25 Oktober 2023 

pasangan Prabowo-Gibran juga melakukan 

pendaftaran capres-cawapres ke KPU. 

 


